

Projet BYOD - Brève présentation

Depuis des années, l'informatique fait partie intégrante de la vie professionnelle et privée. Nous sommes d'autant plus motivés et nous nous réjouissons d'aider à préparer au mieux nos élèves à cette réalité incontournable du monde d'aujourd'hui et de demain.

Voilà pourquoi, nous avons lancé notre projet BYOD (= Bring Your Own Device = apportez votre propre appareil).

Par le projet BYOD, nous visons

- à accompagner nos élèves dans l'assimilation et l'appropriation des meilleures pratiques dans l'utilisation des techniques et méthodes informatiques;
- à apprendre aux jeunes à utiliser leur appareil en tant qu'outil de travail, de communication, de recherche et comme moyen de collaboration;
- à assumer au mieux notre responsabilité envers la société de demain et d'ammener tous nos élèves à se retrouver dans le monde digital, ceci aussi bien dans la vie quotidienne, que dans le monde du travail et les études universitaires;
- de tirer profit d'avantages pédagogiques certains qu'offrent les outils numériques.

Pour l'année 2024/2025, les classes de 4^e, 3^e, 2^e et 1^{ère} EC et 4^e, 3^e, 2^e et 1^{ère} EG ont été choisies pour ce projet. Les classes de 7^e, 6^e, 5^e n'ont pas été retenues pour ce projet pour des raisons pédagogiques. En effet, le passage de l'enseignement fondamental vers l'enseignement secondaire est une étape importante demandant déjà des adaptations nombreuses.

Précisions sur la pédagogie adoptée:

- De manière générale, les élèves ont le choix d'organiser leurs cours soit sur papier, soit sur tablette.
- Sur demande explicite des professeurs, les élèves travailleront sur papier. A d'autres moments, les élèves seront obligés de réaliser des travaux sur leurs tablettes.
- Pour des raisons de santé (mauvaises postures et des temps d'écrans excessifs devront être évités) et de diversité didactique les élèves utiliseront leurs tablettes dans le cadre de plusieurs branches, mais ni dans toutes les branches, ni de façon continue.
- En cas d'abus, le professeur a la possibilité d'interdire temporairement l'utilisation de la tablette à un élève.
- En raison de la complexité du projet, il est indispensable que les enseignants supervisent le travail avec les tablettes lorsque les jeunes les utilisent à l'école.

Les élèves participant à ce projet travailleront avec leur tablette compatible avec le système Windows (avec stylet et clavier suisse français). Une tablette Apple iPad n'est pas une solution supportée dans notre école, car certains programmes scolaires ne sont pas compatibles.

L'école a des tablettes à mettre à disposition des élèves sous location. Toutefois, dans un esprit de solidarité, nous prévoyons ce service aux familles qui ont droit à une réduction du minerval.

FAQ

Quel appareil apporter ?	Tablette <u>avec stylet et clavier suisse français</u> : <ul style="list-style-type: none">• Microsoft Surface, Acer, Lenovo, Asus, HP, Dell ... (compatible système Windows)
Comment les appareils seront-ils utilisés dans les cours ?	Objectifs: <ul style="list-style-type: none">• prendre des notes• échanger des informations entre élèves et avec les professeurs• collaborer avec les autres élèves et les enseignants• classer et gérer les documents• faire des recherches ciblées, efficaces et pertinentes• faire des écoutes interactives• utiliser des applications appropriées pour renforcer des savoir-faire et des savoirs de manière autonome• promouvoir créativité et autonomie
Quels services l'école offre-t-elle ?	<ul style="list-style-type: none">• encadrement par le service informatique• études dirigées et conseil offerts par les professeurs d'informatique• soutien et conseil par les élèves, pour les élèves